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Глава нашего государства сначала посетил Аму-
дарьинский район Республики Каракалпакстан, 
где принял участие в церемонии открытия нового 
моста.

Это стратегически важное сооружение имеет 
большое экономическое и социальное значение. 
Президент инициировал проект 13 декабря 2020 
года на встрече с активом Хорезмской области. За 
прошедшее с тех пор время была проделана мас-
штабная строительная работа. Глава государства 
дважды приезжал осматривать строительство 
моста.

29 февраля состоялось торжественное открытие 
нового моста с участием представителей старшего 
поколения Каракалпакстана и Хорезмской обла-
сти.

Президент сначала оценил качество моста, про-
ехав по нему на поезде и автомобиле, затем про-
вел встречу с представителями общественности, 
на которой подчеркнул огромное значение объекта 
для региона и его жителей.

- Улучшение ситуации в Приаралье, в частности 
смягчение последствий экологического кризиса и 
создание благоприятных условий для населения 
является одной из основных целей стратегии раз-
вития нашей страны. Как я говорил ранее, судьба 
Каракалпакстана - это судьба Узбекистана, сча-
стье и благополучие народа Каракалпакстана - это 
счастье и благополучие всего народа Узбекистана. 
Сегодня мы делаем еще один важный шаг на этом 
пути, - сказал  Шавкат Мирзиёев.

Мост возведен в одном из самых отдаленных 
районов нашей страны. До сих пор люди пользо-
вались старым понтонным мостом, установленным 
здесь в пятидесятые годы прошлого века. Каждую 
весну, когда таял лед и уровень воды в реке повы-
шался, передвижение по мосту серьезно усложня-
лось, что создавало немало трудностей для жите-
лей по обоим берегам реки.

Например, жителям Амударьинского района, 
чтобы добраться на автомобиле до Нукуса, при-
ходилось ехать через Ургенч и Беруни, преодо-
левая дополнительно 180 километров. На поезде 
путь лежал через мост в Хазораспе, что на востоке 
Хорезма.

Благодаря новому мосту эти трудности исчез-
нут, расстояния сократятся. Он обеспечит ближай-
ший автомобильный и железнодорожный проезд 
между Каракалпакстаном и Хорезмом.

Длина моста составляет 423 метра. Вместе с ним 
была построена железная дорога длиной 85 кило-
метров, соединяющая станции «Шават» и «Кара-
узяк", а также три вокзала.

Благодаря этому пропускная способность 
дороги увеличилась в четыре раза, в течение суток 
по ней могут проезжать 12 тысяч автомобилей. 
Это позволит сэкономить два часа времени для 48 
тысяч пассажиров и обеспечить безопасное пере-
сечение реки.

Мост способен пропускать до 24 пар поездов 
в обе стороны, что сократит железнодорожное 
расстояние на 180 километров и время доставки 
грузов до 6 часов. Это позволит удвоить годовой 
объем перевозок грузов и снизить их стоимость 
в два раза. Откроются новые железнодорожные 
направления в Казахстан и Россию.

К тому же благодаря перевозке камня из карье-
ров Караузякского района поездами, а не грузовым 
транспортом, улучшится сохранность автомобиль-

ных дорог, обслуживающих 4 миллиона жителей и 
туристов в регионе Приаралья. Это принесет боль-
шую пользу как населению, так и предпринимате-
лям и туристам.

- Этот величественный мост, который мы вме-
сте построили, значит намного больше, чем просто 
еще один инфраструктурный объект. Он является 
прежде всего мостом крепкого доверия и дружбы, 
единства и сотрудничества между узбекским и 
каракалпакским народами. Это путь к Новому 
Узбекистану и Новому Каракалпакстану, путь к 
развитию и процветанию. Поздравляю всех нас с 
этим историческим днем, когда сбываются мечты 
тысяч наших соотечественников, живущих на 
обоих берегах этой великой реки, - сказал Прези-
дент.

Глава государства выразил благодарность 
мастерам-строителям, проектировщикам и инже-
нерам, всем, кто внес вклад в постройку моста, за 
самоотверженный труд в тяжелых климатических 
условиях. Подчеркнуто, что работа по созданию 
удобств для населения продолжится.

В частности, в этом году линия Бухара - Ургенч - 
Хива, а начиная со следующего года линия Мискин -  
Нукус будут электрифицированы. В результате будет 
запущено движение скоростных поездов в Хиву и 
Нукус, что облегчит местным жителям поездки в дру-
гие города страны. Благодаря этим проектам вдвое 
сократятся транспортные расходы, пассажиропоток 
увеличится на 30 процентов.

В целом такие крупные проекты способствуют 
росту экономического потенциала Каракалпак-
стана и Хорезма, привлечению инвестиций и соз-
данию новых рабочих мест, увеличению доходов 
населения.

Выступившие на церемонии поздравили всех 
с этим историческим событием в жизни нашей 
страны и выразили благодарность главе государ-
ства за внимание к развитию Приаралья.

После этого Президент Шавкат Мирзиёев озна-
комился с деятельностью текстильного предпри-
ятия общества с ограниченной ответственностью 
«Хива кластер».

В нашей стране уделяется особое внимание про-
изводству продукции с добавленной стоимостью 
на основе глубокой переработки сырья. В частно-
сти, в агропромышленной сфере кластерами соз-
даются современные предприятия, расширяется 
производство готовой продукции.

Одна из таких фабрик организована ООО «Хива 
кластер» в Хивинском районе. На предприятии 
установлено передовое оборудование из Турции, 
Германии и Китая. С запуском производства в  
ноябре прошлого года была обеспечена занятость 
500 человек.

Фабрика способна изготавливать 7 тысяч тонн 
пряжи, 4 тысячи тонн трикотажной ткани, 10 мил-
лионов единиц швейно-трикотажных изделий в 
год. Самое главное - их качество соответствует 
международным стандартам. Поэтому производи-
мая продукция в полном объеме направляется на 
экспорт. Годовой экспортный потенциал предпри-
ятия - около 15 миллионов долларов.

Здесь глава государства осмотрел производ-
ственный процесс и побеседовал с работницами.

В соответствии с тенденцией перехода к зеле-
ным технологиям в экономике, предприятие уде-
ляет отдельное внимание энергоэффективности. 
Например, в осенне-зимний период помещения 

отапливаются горячей водой, получаемой в про-
цессе производства, что позволяет сэкономить 
большое количество природного газа. К тому же 
на крышах зданий установлены солнечные панели 
общей мощностью 60 кВт. Все это способствует 
снижению себестоимости продукции.

На предприятии действует центр контроля каче-
ства и профессионального обучения. Налажены 
переработка и вторичное использование отходов.

В прошлом году текстильный кластер вырастил 
почти 20 тысяч тонн хлопка. На 1545 гектарах 
внед рено капельное орошение.

В целом с 2018 по 2023 год кластером были реа-
лизованы проекты на сумму 105 миллионов дол-
ларов, создан экспортный потенциал на 50 милли-
онов долларов в год. В системе кластера работают 
более 800 молодых людей. В настоящее время 
совместно с другими предприятиями выпускается 
около 20 таких товаров, как масло, мыло, яйца, 
молочная продукция, обувь.

Президент ознакомился с планами кластера на 
перспективу. В частности, новые проекты пред-
усматривают увеличение производства хлопка- 
сырца и получение из него продукции с добавлен-
ной стоимостью, локализацию малотоннажных 
грузовиков. В ближайшие годы кластер намерен 
перейти на безотходное производство.

За счет реализации следующих проектов плани-
руется довести общее количество работников кла-
стера с нынешних 10 тысяч до 30 тысяч.

Глава государства ознакомился с презентацией 
инвестиционных проектов, планируемых к реали-
зации в Хорезмской области.

Для региона совместно с иностранными инве-
сторами формируются десятки проектов в таких 
ключевых направлениях, как машиностроение, 
градостроительство, химическая, текстильная, 
пищевая промышленность, стройиндустрия, здра-
воохранение. На презентации представлена инфор-
мация о 18 проектах общей стоимостью более 660 
миллионов долларов, в целом для области сфор-
мирован пакет инвестпроектов на 1,5 миллиарда 
долларов.

В частности, разрабатываются проекты по 
производству грузовых электромобилей, суль-
фата никеля для аккумуляторов, архитектурного 
стекла, стеклянной тары, строительных материа-
лов, лакокрасочной продукции и тканей, что зна-
чительно повлияет на экономическое и социальное 
развитие региона и создаст тысячи рабочих мест. 
Строительство гостиниц, больниц, развлекатель-
ных объектов и дорог, развитие экотуризма и рыбо-
водства послужат повышению благосостояния 
населения.

Глава государства побеседовал с инициато-
рами этих проектов - иностранными инвесторами 
и местными предпринимателями. Обсуждены 
экономическая эффективность проектов, даны 
указания по их ускорению и созданию дополни-
тельных условий для предпринимателей.

Затем Президент Шавкат Мирзиёев посетил 
махаллю «Истиклол» Хивинского района.

В махалле проживает около 3200 человек. Здесь 
функционируют 10 производственных предприя-
тий и около 30 сервисных точек, а также действуют 
фермерские хозяйства на прилегающих террито-
риях. Жители в основном занимаются предприни-
мательством и сельским хозяйством.

Недавно здание схода махалли было отремон-

тировано и полностью оборудовано. Созданы все 
условия в дошкольных образовательных организа-
циях, школах и медицинских учреждениях.

Представители махалли рассказали Президенту 
о жизни людей и успехах молодежи. Особое вни-
мание уделяется трудоустройству безработных на 
постоянную и сезонную работу. Эффективно рабо-
тает система индивидуального подхода к гражда-
нам, внесенным в социальный реестр. Отмечено, 
что большое значение в условиях Хорезма имеет 
практика предоставления земли для сельского 
хозяйства безработным.

По указу Президента Узбекистана от 21 декаб-
 ря 2023 года роль махалли как первичного звена 
в обществе и в решении проблем населения была 
усилена. В махалле создана «семерка» в составе из 
председателя махалли, помощника хокима, акти-
вистов женщин и молодежи, инспектора по профи-
лактике, налоговика и социального работника.

В ходе встречи с «семеркой» махалли 
«Истиклол» подчеркнута важность эффективной 
и сплоченной работы во имя благополучия насе-
ления. Указано на необходимость использования 
предоставленных им полномочий во благо народа.

Отмечено, что в области снижению безрабо-
тицы и поддержке предпринимателей для созда-
ния новых рабочих мест должно уделяться посто-
янное внимание.

По традиции глава государства посещает дома 
в махаллях, что способствует близкому и искрен-
нему общению с людьми.

На этот раз Президент посетил дом Собиржона 
Матжонова. Глава семьи хорошо разбирается в 
сельском хозяйстве. Семья обустроила небольшую 
теплицу на своем участке и выращивает клуб-
нику. Также они организовали домашнее рыбовод-
ство. Выращиваемая птица - более ста кур и около 
тысячи перепелок приносят семье дополнитель-
ный доход.

В ходе беседы говорилось о привлечении насе-
ления к предпринимательству, обучении моло-
дежи профессиям, для чего государство готово 
создать все необходимые условия.

В ходе поездки Президента Шавката Мирзиёева  
в Хорезмскую область состоялась церемония 
старта строительства фотоэлектрической станции 
мощностью 100 мегаватт компанией «Voltalia».

Государством уделяется особое внимание раз-
витию возобновляемой энергетики, в этом направ-
лении осуществляются крупные программы. За 
последние три года в регионах для запуска мощ-
ностей солнечной и ветровой генерации было при-
влечено более 2 миллиардов долларов иностран-
ных инвестиций. В результате в Бухаре, Джизаке, 
Кашкадарье, Навои, Самарканде, Сурхандарье 
были подключены к сети 9 крупных солнечных и 
ветровых электростанций общей мощностью 2,6 
гигаватта.

Проекты реализуются в сотрудничестве с раз-
витыми странами включая Саудовскую Аравию, 
Объединенные Арабские Эмираты, Китай, Фран-
цию.

На церемонии Президент подчеркнул стратеги-
ческую важность данного сектора.

- Стабильность в энергетической отрасли, осо-
бенно в условиях глобальной интеграции, явля-
ется стратегической целью каждого государства. 
Возобновляемые источники энергии считаются 
ключевым фактором современного развития и 
диверсификации экономики, - отметил Шавкат 
Мирзиёев.

Определена цель довести долю зеленой энергии 
в электрогенерации страны до 15 процентов в этом 
году, а к 2030 году покрыть 40 процентов потребно-
сти в энергии Нового Узбекистана, население кото-
рого превысит 40 миллионов, за счет возобновляе-
мых источников.

В прошлом году запущена программа «Сол-
нечный дом», направленная на стимулирование 
интереса населения к альтернативной энергетике. 
Она предусматривает предоставление льготных 
ресурсов в размере 14 миллиардов сумов и нало-
говых преференций для стимулирования исполь-
зования солнечной энергии среди населения, а 
также введение системы гарантированного госу-
дарственного закупа излишков выработанной 
электроэнергии.

Это дает результаты. Например, в Хорезме более 
2000 домохозяйств и 855 предпринимателей уста-
новили солнечные панели мощностью 15 мегаватт, 
произведенные сверх их потребностей 320 тысяч 
киловатт-часов электроэнергии были закуплены 
государством.

Теперь в Тупраккалинском районе области 
начинается строительство еще одного комплекса -  
солнечной электростанции - французской компа-
нией «Voltalia».

Это - первый такой крупный проект в Хорезме. 
В результате будет вырабатываться 254 миллиона 
киловатт-часов зеленой энергии в год, что покроет 
11 процентов годового потребления электроэнер-
гии в регионе. Планируется подключить станцию 
к сети к концу года.

Реализация проекта позволит увеличить объем 
генерации электроэнергии в Хорезме на 30 процен-
тов - до 424 мегаватт. В частности, это полностью 
удовлетворит годовую потребность Тупраккалин-
ского района в 135 миллионов киловатт-часов.

Кроме того, это даст возможность передавать 
40 процентов избыточной энергии в соседние рай-
оны, обеспечивая стабильное электроснабжение 85 
тысяч домохозяйств.

Самое важное, станция позволит экономить 76 
миллионов кубометров природного газа и предот-
вратить выброс в атмосферу 106 тысяч тонн вред-
ных веществ.

Отдельно стоит отметить, что в рамках этого 
проекта впервые будет использован опыт агроволь-
таики, который объединяет производство энергии 
и сельское хозяйство на одном участке, позволяя 
выращивать сельхозкультуры под солнечными 
панелями.

Выразив благодарность инвестору и инженерам, 
глава государства подчеркнул, что такие инно-
вационные проекты укрепляют многоплановое 
сотрудничество между Узбекистаном и Францией.

- Поздравляю всех вас с этими новыми мощно-
стями, которые вдохнут новую жизнь в экономику 
не только Хорезмской области, но и всей нашей 
страны, - сказал глава нашего государства.

Президент Республики Узбекистан Шавкат  
Мирзиёев в рамках программы поездки в 
Хорезмскую область провел встречу с генераль-
ным директором компании «Voltalia» Себастьеном 
Клэром.

Французская компания имеет солидный опыт 
реализации проектов в области возобновляемой 
энергетики. В настоящее время осуществляет 
инвестиционные проекты на сумму более 10 мил-
лиардов долларов в 20 странах мира.

На встрече рассмотрены перспективы расшире-
ния взаимовыгодного партнерства.

Подчеркнуто последовательное развитие узбек-
ско-французских многоплановых отношений, 
обретших всеобъемлющий характер благодаря 
регулярным встречам на высшем уровне.

В ходе официального визита Президента Узбе-
кистана во Францию в ноябре 2022 года были 
достигнуты договоренности о кооперации в прио-
ритетных отраслях экономики, в том числе в сфере 
возобновляемых источников энергии.

В этом контексте с особым удовлетворением 
отмечен старт работ в рамках проекта по строи-
тельству совместно с «Voltalia» фотоэлектриче-
ской станции мощностью 100 мегаватт в Тупрак-
калинском районе с дальнейшим расширением 
возможностей за счет внедрения решений агро-
вольтаики.

Глава нашего государства поддержал планы по 
расширению проектов сотрудничества с компа-
нией, в числе которых организация производства 
аккумуляторов в Хорезмской области и строитель-
ство гибридной электростанции в Бухарской обла-
сти.

Президент посетил совместное предприятие 
«Khorezm Insulation Group» в Ургенче.

В Узбекистане уделяется большое внимание 
применению энергосберегающих технологий в 
строительных проектах. В связи с этим растет 
спрос на материалы из базальта. Анализ показы-
вает, что ежегодная потребность в плитах из этого 
материала составляет около 80 тысяч тонн.

Совместное предприятие «Khorezm Insulation 
Group» создано с учетом конъюнктуры рынка. 
Проект стоимостью 41 миллион евро производит 
теплоизоляционные плиты из базальта, добывае-
мого в горах Каратау Каракалпакстана.

Годовая производственная мощность предпри-
ятия - 30 тысяч тонн, что позволяет обеспечить 
потребности строительной отрасли и осущест-
влять экспорт продукции в объеме 10 миллионов 
долларов в Россию и соседние страны.

Здесь установлено оборудование из Германии, 
Турции, России и Китая. На предприятии создано 
300 новых рабочих мест.

Президент в ходе осмотра предприятия подчерк-
нул важность улучшения качества продукции и 
повышения уровня локализации производства.

В настоящее время ведется работа над проектом 
по выпуску 15 тысяч тонн полипропилена и поли-
этилена в год, что создаст еще 80 рабочих мест и 
позволит увеличить экспорт на дополнительные 10 
миллионов долларов.

В завершение первого дня поездки в Хорезм-
скую область Президент Республики Узбекистан  
Шавкат Мирзиёев провел рабочее совещание 
с участием руководства Министерства энерге-
тики, АО «Узкимёсаноат» и крупной зарубежной 
инвестиционной компании.

Обсуждены вопросы совместной реализации 
проекта по созданию крупного газохимического 
комплекса в Хорезмской области за счет инвести-
ций в объеме свыше 10 миллиардов долларов.

Ожидается, что здесь появится возможность 
производить 2,5 миллиона тонн продукции в год и 
создать 3 тысячи рабочих мест. Период реализации 
проекта - 2024-2028 годы. 

Осуществление проекта придаст новый импульс 
развитию газохимической отрасли и станет одним 
из промышленных флагманов Нового Узбекистана.

Поездка Президента Шавката Мирзиёева в 
Хорезмскую область продолжается.

И. Аввалбоев.
Корр. УзА.

Фото Пресс-службы
Президента Республики Узбекистан.

ИСТОРИЧЕСКИЙ ДЕНЬ, КОГДА МЕЧТЫ ТЫСЯЧ НАШИХ 
СООТЕЧЕСТВЕННИКОВ НА ОБОИХ БЕРЕГАХ АМУДАРЬИ СБЫЛИСЬ

Президент Шавкат Мирзиёев 29 февраля для ознакомления с проводимой работой в отраслях экономики,  
социальной сфере и махаллях, запуска новых объектов и проектов прибыл в Хорезмскую область.

Этот величественный мост, который мы вместе 
построили, значит намного больше, чем просто еще один 
инфраструктурный объект. Он является прежде всего 
мостом крепкого доверия и дружбы, единства  
и сотрудничества между узбекским и каракалпакским 
народами. Это путь к Новому Узбекистану и Новому 
Каракалпакстану, путь к развитию и процветанию. 
Поздравляю всех нас с этим историческим днем, когда 
сбываются мечты тысяч наших соотечественников, 
живущих на обоих берегах этой великой реки.

Шавкат Мирзиёев, 
Президент Республики Узбекистан.
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Безусловно, возведение мостов между странами 
способствует развитию экономики и связи между 
городами и регионами, играет важную роль в транс-
портной системе, облегчает движение людей и гру-
зовых перевозок. А также, что очень важно, служит 
символом слияния и единства, объединяя разные 
части города, регионов или стран. 

Согласитесь, у многих узбекистанцев в Каракал-
пакстане живут родственники, друзья, единомыш-
ленники. Всем хочется чаще навещать их, делиться 
своими достижениями, успехами, узнавать новости 
наших братьев. Поэтому народ мечтал о мосте, кото-
рый нас соединит. 

Инициатива возведения современного моста, 
включающего железнодорожное полотно и авто-
мобильную дорогу, была обозначена Президен-
том на совещании с активом Хорезмской области  
13 декабря 2020 года. Тогда глава государства пред-
ложил построить современный мост через Аму-
дарью, который соединит Хорезм с Каракалпак-
станом. За прошедшее с тех пор время проделана 
масштабная строительная и созидательная работа. 
Лидер страны дважды приезжал осматривать стро-
ительство моста. В ходе визитов отмечалось, что все 
реформы и проекты, осуществляемые в регионах 
страны, направлены в первую очередь на развитие 
экономики, обеспечение занятости, возвышение 
человеческого достоинства, повышение удовлетво-
ренности людей жизнью. А для реализации амби-
циозных планов у нас есть все возможности - при-

родные ресурсы, экономический, человеческий, 
интеллектуальный и духовный потенциал.

В рамках рабочего визита Президента Шавката 
Мирзиёева в Хорезмскую область 29 февраля  глава 
государства сначала посетил Амударьинский район 
Республики Каракалпакстан, где принял участие в 
торжественной церемонии открытия нового моста 
с участием представителей старшего поколения 
Каракалпакстана и Хорезмской области. Президент 
оценил качество сооружения, проехал по мосту на 
поезде и автомобиле. Затем состоялась встреча с 
представителями общественности. На мероприятии 
подчеркнуто огромное значение объекта для реги-
она и его жителей.

- Развитие Приаралья, в частности Республики 
Каракалпакстан, прежде всего смягчение послед-
ствий экологического кризиса и создание благо-
приятных условий для населения, проживающего 
в сложных условиях, является одной из основных 
целей стратегии развития Нового Узбекистана. 
Как я говорил ранее, судьба Каракалпакстана - это 
судьба Узбекистана, счастье и благополучие народа 
Каракалпакстана - это счастье и благополучие всего 
народа Узбекистана. Сегодня мы делаем еще один 
важный шаг на этом пути, - сказал Шавкат Мирзиёев.

Мост возведен в одном из самых отдаленных рай-
онов нашей страны. До недавнего времени жителям 
Амударьинского района, чтобы добраться на авто-
мобиле в Нукус, приходилось ехать через Ургенч 
и Беруни, преодолевая дополнительно 180 кило-

метров. На поезде путь лежал через мост в Хаза-
распе, что на востоке Хорезма.

Благодаря новому мосту эти трудности исчезнут, 
расстояния сократятся. Он обеспечит ближайший 
автомобильный и железнодорожный проезд между 
Каракалпакстаном и Хорезмом.

Длина моста составляет 423 метра. Вместе с ним 
построена железная дорога длиной 85 километров, 
соединяющая станции Шават и Караузяк, а также 
три вокзала.

Представители общественности, молодежи Кара-
калпакстана и Хорезма, участвовавшие в церемонии 
открытия нового моста отмечали, что произошло 
знаменательное событие. Мост не только стал сим-
волом единства и сотрудничества между узбекским 
и каракалпакским народами, но и ознаменовал 
новый рубеж в экономическом и социальном разви-
тии регионов. 

Участники церемонии не скрывали эмоций. 
Многие рассказывали о том, как десятки лет пере-
ходили старый мост через Амударью, и это было 
практически невозможно сделать весной при поло-
водье. Естественно, люди переживали, что не могли 
вовремя дойти до адресата, попасть в нужный пункт 
назначения. 

- Нам чрезвычайно приятно стать свидетелями 
такого радостного и поистине исторического собы-
тия, - делится впечатлениями председатель Каракал-
пакского отделения фонда социальной поддержки 
ветеранов Узбекистана «Нуроний» Турсинбой 
Абдужабборов. - Сдан в эксплуатацию мост, о кото-
ром народ мечтал уже много лет. Жители безмерно 
счастливы. Это не просто мост, а символ нашего 
единства. Мастера-строители, проектировщики, 
инженеры, все, кто внес вклад в постройку моста, 
самоотверженно трудились в тяжелых климатиче-
ских условиях, обеспечивая целостность, комфорт и 
безопасность сооружения.

Не осталась в стороне от события и каракалпак-
станская молодежь.

- Не передать словами нашу радость, которую 
вызвало строительство нового моста через Амуда-
рью, потому что этот мост для нас прежде всего сим-
вол нашего будущего. Такие новости укрепляют веру 
народа в завтрашний день. Не зря ведь глава нашего 
государства подчеркнул: «Этот величественный 
мост, который мы вместе построили, значит намного 
больше, чем просто еще один инфраструктурный 
объект. Этот мост прежде всего является мостом 
крепкого доверия и дружбы, единства и сотрудниче-
ства между узбекским и каракалпакским народами. 
Это путь к Новому Узбекистану и Новому Каракал-
пакстану, путь к развитию и процветанию», - гово-

рит студентка Каракалпакского государственного 
университета имени Бердаха Ойджамол Калибоева. 
- Мы, девушки и юноши Каракалпакстана, безмерно 
благодарны за то внимание и заботу, которые Прези-
дент Шавкат Мирзиёев оказывает молодежи. Стара-
емся быть инициативными, смелыми, креативными, 
чтобы внести в будущем свой вклад в процветание 
Родины.

- Сдача в эксплуатацию современного моста по 
поручению и инициативе Президента стала радост-
ным событием для нашего народа, - отмечает депу-
тат Жокаргы Кенеса Республики Каракалпакстан 
Санобар Ходжамуратова. - Теперь пропускная спо-
собность дороги увеличилась в четыре раза, в тече-
ние суток по ней может проезжать 12 тысяч автомо-
билей. Это позволяет сэкономить два часа времени 
для 48 тысяч пассажиров и обеспечить безопасное 
пересечение реки. Мост способен пропускать до 
24 пар поездов в обе стороны, что сократит желез-
нодорожное расстояние на 180 километров и время 
доставки грузов до шести часов. Это позволит удво-
ить годовой объем перевозки грузов и снизить стои-
мость перевозки в два раза. Отрадно, что откроются 
новые железнодорожные направления в Казахстан и 
Россию. 

Благодаря смелым, практичным, мудрым иници-
ативам Президента Шавката Мирзиёева наш народ 
верит в светлое будущее, прикладывает все усилия 
для строительства Нового Узбекистана, ведь госу-
дарство предоставляет необходимые возможности 
для развития, обеспечивает благосостояние и забо-
тится о каждом соотечественнике.  

Словом, ввод в эксплуатацию нового моста не 
только служит улучшению условий жизни людей, 
но и открывает широкий путь для социально-эко-
номического развития Каракалпакстана и Хорезма: 
привлечения инвестиций, создания рабочих мест и 
увеличения доходов населения. 

Максим Черногаев.
Юлия Пушкарёва.

«Правда Востока».

Настоящей радостью для жителей Каракалпакстана и Хорезма стал ввод  
в эксплуатацию нового моста, соединяющего два берега Амударьи. До недавнего 
времени люди здесь пользовались старым понтонным мостом, установленным 
еще в пятидесятые годы прошлого века. Каждую весну, когда таял лед и уровень 
воды в реке повышался, передвижение по сооружению серьезно усложнялось, 
что создавало немало трудностей для жителей по обеим берегам. 

Не будет преувеличением сказать, 
что наша страна переживает 
исторические перемены. 
Либерализация экономики, 
демократизация системы 
госуправления, всесторонняя 
оптимизация образовательных 
процессов… Все это происходит 
на фоне ускоренного наращивания 
производственных мощностей  
с целью повышения качества 
жизни населения, то есть 
удовлетворения растущих  
запросов потребителей,  
которые стали более 
разнообразными. В результате  
все министерства, ведомства  
и организации обязаны проявлять 
образцовую деятельность, 
принимая оперативные 
безошибочные решения.

На это направлена стартовавшая в 
республике административная реформа, 
цель которой - перестройка государствен-
ного управления по образу и подобию част-
нопредпринимательского менеджмента. 
Данный переход Узбекистана от традици-
онной к новой системе управления заста-
вил пересмотреть принципы деятельности 
и методы регулирования сферой. 

Превалирующие до административной 
реформы принципы, среди которых «руч-
ное управление» (система создания преце-
дентов и исключений из правил) и наце-
ленность на процесс, сменились на такие, 
как результативность, клиентоориенти-
рованность, децентрализация, гибкость и 
мотивация. Конкретным идеологическим 
оформлением этих настроений выступает 
«сервисная» концепция государства, пере-
страивающего все вертикали и горизон-
тали своего функционирования в соответ-
ствии с ожиданиями и запросами граждан.  

Это нашло отражение и в Указе  
Президента «О Стратегии «Узбекистан -  
2030» от 11 сентября 2023 года. Цель  
77 программного документа подразуме-
вает «внедрение системы «Сервисное госу-
дарство» для населения путем расширения 
масштаба цифровизации государственных 
услуг, устранение бюрократических проце-
дур в отношениях между гражданином и 
государством». 

Данный подход в госуправлении связан 
с такими направлениями оптимизации его 
деятельности, как развитие сетевых форм 
управленческого взаимодействия и элект-
ронного правительства, а также коммуни-
кативных технологий контроля и планиро-

вания, совершенствование онлайн-услуг, 
формирование многосторонних связей, 
позволяющих населению активно участво-
вать в отправлении правосудия. 

Актуальность сервисного подхода 
особо остро проявилась в период масштаб-
ной пандемии, когда страна начала выстра-
ивать санитарный щит на пути опасной 
инфекции, чтобы не было необходимости 
в объявлении локдауна. Пандемия стала 
не только испытанием, но и шансом для 
правительства на пути внедрения целена-
правленной политики в области развития 
сервисного государства. Что же сделано? 

Для борьбы с бюрократией при оказа-
нии государственных услуг госорганами 
отменено истребование 73 видов доку-
ментов и справок от граждан, упрощено 
свыше 200 процедур. Полностью пере-
смотрено и упрощено более 150 видов 
услуг. В результате количество необходи-
мых документов сократилось в два раза. 

Приняты три постановления правитель-
ства, определяющих лицензионный, раз-
решительный и уведомительный порядок. 
Отменено около 250 документов, регулиру-
ющих сферу. В информационной системе 
«Лицензия» запущена практически сотня 
сервисов, число выданных элект ронных 
лицензий, разрешений и уведомлений при-
близилось к отметке 65 тысяч. В результате 
отпала необходимость обивать пороги раз-
ных организаций и обращаться к одним и 
тем же должностным лицам по несколько 
раз. По примерным подсчетам, такие пере-
мены позволили населению экономить 
свыше десяти миллиардов сумов в год. 

Следует отметить, что внедрение 
системы «Сервисное государство» - это 
еще и один из главных способов борьбы с 
коррупцией, так как в результате исключа-
ется персональное давление и расширяется 
общественный контроль. В конечном счете 
минимизируются возможности должност-
ных лиц использовать свое служебное 
положение в корыстных целях и выходить 
за рамки, установленные Законом РУз  
«О государственной гражданской службе». 
Следовательно, благодаря реформам в 
сфере граждане больше не оказываются 
в унизительной роли просителя, и кейсы 
с выстраиванием коррупционных схем в 
деятельности государственных структур 
минимизированы. 

Доказательством вышесказанному 
является то, что Узбекистан в 2023 году 

занял 121-е место в Индексе восприя-
тия коррупции Transparency International, 
улучшив свое положение на пять позиций.  
В региональном обзоре среди основ-
ных мер, которые помогли нашей стране 
достичь подобного показателя, за послед-
ние годы отмечено внедрение правил и 
процедур, обеспечивающих соблюдение 
законов, включая механизмы предотвра-
щения взяточничества. 

По данным международной неправи-
тельственной организации World Justice 
Project (WJP), Узбекистан занял 78-е место 
из 142 в ежегодном рейтинге верховен-
ства права. Данный индекс базируется на 
восьми факторах, один из которых - отсут-
ствие коррупции. По нему наша респуб-
лика 66-я из 142 стран. 

Мы прилагаем все усилия на пути 
реализации эффективных мер по про-
тиводействию коррупции. В частности,  
22 февраля в Институте законодатель-
ства и правовой политики при Президенте 
Республики Узбекистан прошел учебный 
семинар, организованный Сектором зако-
нодательства в сфере международных 
отношений. Он был посвящен вопросам 
повышения положения государства в 
международных рейтингах, в частности в 
Индексе верховенства права WJP. 

В ходе мероприятия на примере пока-
зателей Индекса восприятия корруп-
ции Transparency International проведен 
инструктаж по таким вопросам, как мето-
дология ключевых международных рей-
тингов; организация работы с представля-
емыми данными и финальными отчетами; 
возможности учета рекомендаций соответ-
ствующих организаций; выработка указа-
ний по повышению страновой позиции в 
индексах.

Иными словами, проводимые админи-
стративные реформы посредством улуч-
шения госуслуг через цифровизацию ока-
зывают профилактическое воздействие на 
разного рода коррупционные факторы. При 
этом нельзя забывать: вопросы стратегиче-
ского планирования в области развития 
сервисного государства ставят перед нами 
новые вызовы. Так, задачами Стратегии 

«Узбекистан - 2030» по развитию сервис-
ного государства выступили:

 доведение доли госуслуг, оказывае-
мых в электронной форме, до ста процен-
тов;

 увеличение видов госуслуг, оказы-
ваемых в композитном и проактивном 
порядке, до 40 и более;

 сокращение минимум на 20 процентов 
и упрощение 50 процентов лицензируемых 
и разрешительных документов;

 цифровизация государственных услуг 
на основе принципов «три шага», «адапти-
рованный к пользователю», «все в одном 
мобильном приложении»;

 передача 40 процентов государствен-
ных услуг частному сектору и сокращение 
личного участия граждан в два раза;

 переход на новый этап от системы 
«Электронное правительство» к   системе 
«Цифровое правительство», обеспечение 
преобразования в цифровой формат всех 
документов и отношений.

Государство берет на себя целый 
ряд обязательств: создание правовой 
инфраструктуры в целях обеспечения 
доступа к информации; разработку 
специальных программ и приложений; 
использование адаптивных технологий 
и альтернативных режимов для ком-
муникации, включая лиц с ограничен-
ными возможностями. 

Посредствам системы «Сервисное 
государство» открываются новые воз-
можности не только в области развития 
цифровых технологий, но и в децентра-
лизации госуправления, поскольку при 
передаче 40 процентов государственных 
услуг частному сектору следует учиты-
вать готовность принять новые дела и 
умение предвидеть риски. Нельзя забы-
вать: подобное делегирование должно 
сопровождаться государственным конт-
ролем за надлежащим выполнением воз-
ложенных задач. Указ Президента «Об 
утверждении Концепции администра-
тивной реформы в Республике Узбеки-
стан» от 8 сентября 2017-го четко обозна-
чил перед нами эту цель. 

Хотелось бы отметить: вызовы совре-
менности обусловливают необходимость 
прогнозирования и регламентации соци-
альных процессов, эффективной реали-
зации общественных интересов. И это -  
шанс усилить взаимодействие и взаимо-
понимание между государством и обще-
ством.

В ходе мероприятия на примере показателей Индекса 
восприятия коррупции Transparency International проведен 
инструктаж по таким вопросам, как методология ключевых 
международных рейтингов; организация работы  
с представляемыми данными и финальными отчетами; 
возможности учета рекомендаций соответствующих 
организаций; выработка указаний  
по повышению страновой позиции в индексах.

УДОБСТВО В ПРИОРИТЕТЕ:УДОБСТВО В ПРИОРИТЕТЕ:    
ПОЧЕМУ БУДУЩЕЕ ЗА СЕРВИСНЫМ ГОСУДАРСТВОМПОЧЕМУ БУДУЩЕЕ ЗА СЕРВИСНЫМ ГОСУДАРСТВОМ

Сурайёхон Нормухамедова.
Преподаватель ТГЮУ.

МОСТ, СОЕДИНЯЮЩИЙ БЕРЕГА АМУДАРЬИ, 
СТАЛ СИМВОЛОМ ЕДИНСТВА И СОЗИДАНИЯ

Курсом реформ

От инициативы - к результату
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Партнерами в проведении форума выступили 
Институт стратегических и межрегиональных 
исследований при Президенте Республики Узбеки-
стан, торгово-промышленные палаты двух стран, 
Китайская академия международных проблем при 
Министерстве иностранных дел КНР.

В конференции приняли участие более 200 пред-
ставителей министерств и ведомств, ведущих ана-
литических и научно-исследовательских центров 
Узбекистана и Китая, деловых кругов КНР, включая 
China Energy, BYD Uzbekistan Factory, Power China, 
ZTE Investment и Asia Trans Gas, а также ряд веду-
щих экспертов подключился к форуму из Пекина и 
Шанхая в режиме онлайн.

С приветственным словом к участникам меро-
приятия обратились директор МИЦА Жавлон Ваха-
бов, Чрезвычайный и Полномочный Посол КНР в 
Узбекистане Юй Цзюнь. 

В своей речи Ж. Вахабов отметил, что главной 
целью проведения конференции, несомненно, явля-
ется доведение до широкой общественности первых 
итогов по реализации достигнутых договоренностей 
на высшем уровне, ожидаемой пользы от осущест-
вляемых проектов для народов двух стран. По мне-
нию оратора, особенно важно проанализировать, как 
в процессе сотрудничества бизнес-сообществ наших 
респуб лик решаются проблемы социально-экономи-
ческого развития, включая внедрение новейших пере-
довых технологий в производство, создание рабочих 
мест, подготовку специалистов и содействие в разви-
тии инфраструктуры и социальной сферы на местах. 

В свою очередь Юй Цзюнь с удовлетворением 
подчеркнул, что под руководством Президента Узбе-
кистана Шавката Мирзиёева стремительно продви-
гается строительство Нового Узбекистана, бурно 
растет экономика страны, раскрывается потенциал 
регионов и значительно повышается международ-
ный статус республики.

Посол констатировал, что дальнейшее укрепле-
ние сотрудничества Китая с Узбекистаном является 
одним из важнейших направлений китайской внеш-
ней политики. 

В ходе сессий конференции состоялось обсуж-
дение итогов прошедшего 23-25 января этого года 
государственного визита Президента Узбекистана 
Шавката Мирзиёева в Китай и его переговоров с 
Председателем КНР Си Цзиньпином. В качестве 
спикеров выступили руководители ведущих ана-
литических центров Узбекистана и Китая, предста-
вители министерств и ведомств, а также китайских 
компаний, работающих в нашей стране.

Наращивание экспорта в Китай имеет особую 
актуальность для развития узбекской экономики. 
Об этом заявил в своем выступлении директор 
Центра экономических исследований и реформ 
при Администрации Президента Рес публики Узбе-
кистан Обид Хакимов. Так, Узбекистан и Китай в 
ближайшей перспективе планируют довести объем 
взаимной торговли до 20 млрд долларов.

В ходе визита 23-25 января на переговорах главами 
государств отмечено, что за прошедшие годы совер-
шен мощный прорыв в двусторонних отношениях. За 
последние годы объем китайских инвестиций в эко-
номику Узбекистана увеличился в пять раз, количе-
ство совместных предприятий выросло втрое, превы-
сив 2,4 тысячи, а накопленные китайские инвестиции 
достигли суммы в 14 млрд долларов.

За последние семь лет товарооборот Узбекистана 
с Китаем вырос почти в три раза (с 4,8 млрд до 13,7 
млрд долларов), с ростом экспорта в 1,2 раза (с двух до  
2,5 млрд), а импорта - в 4,1 раза (с 2,7 млрд до 11,3 млрд).

Отмечено, что Китай - один из главных зарубеж-
ных инвесторов в экономику Узбекистана. Так, в 
соответствии со Стратегией «Узбекистан - 2030» в 
ближайшие семь лет в экономику страны планиру-
ется привлечь 250 млрд долларов инвестиций.

В настоящее время у нас за счет инвестиций 
Китая реализуются важные проекты в области энер-
гетики (в том числе возобновляемой), автомобиль-
ной, электротехнической промышленности и дру-
гих. Например, в конце прошлого года с участием 
китайских компаний введены в эксплуатацию две 
солнечные электростанции в Узбекистане мощно-
стью тысяча МВт.

В качестве перспектив сотрудничества в транс-
портной сфере отмечены поддержка и активное уча-
стие Узбекистана в программах инициативы «Один 
пояс, один путь», а также заинтересованность в ско-
рейшем начале практических работ по строительству 
железной дороги Китай - Кыргызстан - Узбекистан. 
По разным оценкам, превращение данного пути в 
мультимодальный коридор со строительством желез-
ной дороги по этому маршруту сократит расстояние 
доставки грузов на 900 км, а время - на семь-восемь 
дней. Перевозка грузов в объеме не менее пяти млн 
тонн в год сможет полностью покрыть расходы на 
строительство этой железной дороги.

Для Узбекистана важен опыт Китая и в сфере 
сокращения бедности. Так, путем создания рабочих 
мест, профессионального обучения, налаживания 
предпринимательства, предоставления земельных 
наделов и за счет других мер удалось снизить уро-
вень бедности в нашей стране с 17 процентов в 2021 
году до 11 в 2023-м. 

- В предстоящие годы в Узбекистане планируется 
снизить бедность в два раза с применением положи-
тельного опыта Китая, - подчеркнул эксперт. 

Представители официальных структур и эксперт-
ного сообщества КНР дали высокую оценку теку-
щему состоянию взаимоотношений между нашими 
странами. Они подчеркнули, что результаты пере-
говоров лидеров двух республик служат прочной 
основой для дальнейшего укрепления узбекско-ки-
тайских отношений, а также способствуют устойчи-
вому развитию всего региона.  

Участники форума проинформировали об основ-
ных проектах, реализуемых странами, условиях, 
созданных для китайских инвесторов в Узбекистане, 
сотрудничестве в сферах зеленой энергетики, нефте-
газовой и химической промышленности, IT-инду-
стрии, гидроэнергетики, легкой промышленности, 

автомобилестроения, производства стройматери-
алов, культурно-гуманитарного взаимодействия и 
молодежного обмена.

Директор Института России, Восточной Европы 
и Центральной Азии Китайской академии обще-
ственных наук Сунь Чжуанчжи заявил, что Узбеки-
стан стал первой страной в Центральной Азии, уста-
новившей дипломатические отношения с Китаем, а 
также местом, где Председатель КНР Си Цзиньпин 
впервые представил такие важные инициативы, как 
«Зеленый шелковый путь», «Шелковый путь здоро-
вья» и «Интеллектуальный шелковый путь».

По словам директора Института социального 
развития Европы и Азии Центра исследования раз-
вития при Госсовете КНР Ли Юнцюаня, высокий 
уровень узбекско-китайских отношений придает 
положительный импульс развитию сельского хозяй-
ства, строительства, туризма и образования во всей 
Центральной Азии.

По мнению директора Института Евразии Китай-
ской академии международных проблем при МИД 
КНР Ли Цзыго, туризм приобретает двойное значе-
ние, представляя собой важный канал для эконо-
мического и культурного обмена. Эксперт отметил 
стабильное развитие туристических связей между 
Китаем и Узбекистаном. Для дальнейшего развития 
этой сферы он считает необходимым продвижение 
позитивного имиджа Узбекистана, акцентируя вни-
мание на преимуществах посещения страны, бога-
той культуре, вкусных блюдах и пейзажах природы. 
В этом контексте эксперт рекомендовал привлече-
ние представителей СМИ, популярных китайских 
блогеров, а также установление сотрудничества с 
ведущими китайскими турагентствами и туристи-
ческими сайтами.

Директор Узбекско-Китайского Института Кон-
фуция при Ташкентском государственном универ-
ситете востоковедения Гао Хунчжень обратил вни-
мание на культурно-гуманитарное сотрудничество 
между двумя странами, в частности в сфере науки 
и образования. По его словам, со времени создания 
Института Конфуция в Узбекистане более десяти 
тысяч узбекистанцев прошли курсы обучения 
китайскому языку и получили соответствующие 
сертификаты.

Сегодня совместно с ведущими университе-
тами КНР начат проект по обучению узбекистан-
ских специалистов начальному китайскому языку 

«Китайский плюс специальность» в онлайн-ре-
жиме, включая «Китайский плюс энергетика», 
«Китайский плюс медицина», «Китайский плюс 
цифровизация», «Китайский плюс цифровая эконо-
мика», отметил Гао Хунчжень.

Научный сотрудник Института Евразии Китай-
ской академии международных проблем Цзин 
Сяоюй основное внимание уделила вопросам моло-
дежной политики. Подчеркивалось, что «молодежь 
становится основной движущей силой укрепления 
сотрудничества между Китаем и Узбекистаном». 

Как отметил начальник департамента коммер-
ции СУАР Ао Юте, успешное проведение в январе 
этого года в Урумчи Узбекско-Китайского межре-
гионального форума в полной мере демонстрирует, 
что Китай и Узбекистан отводят большое внимание 
межрегиональному сотрудничеству и признают 
важную роль Синьцзяна в китайско- узбекских 
отношениях.

Кроме того, Ао Юте отметил, что Синьцзян уста-
новил побратимские отношения с Ташкентской, 
Самаркандской и Андижанской областями. В Узбе-
кистане реализованы 15 проектов научно-техниче-
ского сотрудничества с инвестициями более 30 млн 
юаней (около четырех млн долларов), подписаны 
восемь соглашений о межвузовском сотрудничестве 
и обмене между университетами Синьцзяна и Узбе-
кистана.

Представитель Торгово-промышленной палаты 
китайских предприятий в Узбекистане Тянь Кай-
мин выразил уверенность в дальнейшем укрепле-
нии партнерских отношений между бизнес-сооб-
ществом двух стран. В этом контексте он отметил 
важность организуемых визитов в разные регионы 
Поднебесной для более глубокого изучения дея-
тельности предприятий с целью стимулирования 
двусторонней торговли между Китаем и Узбеки-
станом.

Участники конференции также ак центировали 
внимание на принятых решениях по расширению 
финансирования проектов банками Китая, откры-
тию в Узбекистане представительства Экспортно- 
импортного банка и созданию новой Инвестиционной 
платформы с Фондом «Шелковый путь». Достигнуты 
договоренности по расширению программ развития 
инфраструктуры и промышленной кооперации. 

Подчеркнуто, что последние годы 
отмечены бурным ростом торгового 
и инвестиционного обмена между 
Узбекистаном и Китаем. Объем взаимной 
торговли в 2023-м приблизился  
к 14 миллиардам долларов. В ближайшие 
годы прогнозируется рост товарооборота  
до 20 миллиардов. Этому будут 
способствовать планируемое расширение 
взаимных поставок сельскохозяйственной 
и промышленной продукции, заключение 
нового межправительственного 
соглашения о преференциальной 
торговле отдельными видами товаров.

В завершение конференции участники высту-
пили с предложениями по расширению взаимо-
выгодного сотрудничества в сферах торговли и 
инвестиций, транспорта и коммуникаций, автомо-
билестроения, зеленой экономики, образования и 
туризма, а также по проведению ежегодных фору-
мов сотрудничества регионов поочередно в Китае 
и Узбекистане.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

Фото Рашида Галиева.
При содействии информационной 

службы МИЦА.

УЗБЕКИСТАН И КИТАЙ: 
ПРОДВИЖЕНИЕ ВЗАИМОВЫГОДНОГО  
СОТРУДНИЧЕСТВА НА БЛАГО НАРОДОВ ДВУХ СТРАН

В International Hotel Tashkent Международным институтом Центральной Азии 
(МИЦА) совместно с Посольством Китайской Народной Республики в Узбекистане 
проведена международная конференция «Узбекистан и Китай: продвижение 
взаимовыгодного сотрудничества на благо народов двух стран». С выходом 
взаимодействия государств на новый уровень обмен мнениями экспертных кругов 
дружественных республик будет способствовать еще большему сближению.

В литературе ХХ века особое место занимает творчество 
народной поэтессы Узбекистана Зульфии, которая 

способствовала созданию женской поэтической школы  
в национальной лирике той эпохи. Всю творческую жизнь 

она посвятила соотечественникам: воспела их славные 
достижения, многовековые традиции. В результате это имя 
превратилось в символ узбекской культуры, достоинства, 

борьбы за свободу и справедливость. А строки автора 
стали для узбекистанцев песней, что отзывается в сердце, 

вдохновляет и утешает, возносит добро и обличает зло. 
Кем же была эта удивительная жен-

щина, как начала творческий путь  
и каким чудом сохранила веру, любовь 
и надежду в тяжкие времена репрессий, 
войны и исторических потрясений? 

Жизнь Зульфии - не просто судьба. 
Настоящая легенда. Героический сказ о 
женщине, которая смогла преодолеть все 
трудности и стать голосом народа. Дух и 
мотив, содержание и направления, куль-
минационные точки, цели, идеи и идеалы 
стихотворений поэтессы идут рука об руку 
с общечеловеческими ценностями. 

В историю она вошла как один из 
самых интересных авторов благодаря 
контрастности в творчестве. Мастерски 
соблюдала грань между жесткой, суровой 
реалистичностью описываемых событий 
и воодушевляющей, словно теплое при-
косновение родной матери, лиричностью 
языка. Строфа становится то вдумчивой, 
с философскими нотами, то веселой, даря-
щей надежду. В результате каждая работа 
Зульфии - идеально выверенное единство 
рациональной мысли и пламенных стра-
стей, а герой - интеллектуал, умеющий 
чувствовать, знающий, когда необходимо 
действовать, а когда - жить моментом, 
созерцать. Возможно, в этой двойствен-
ности и заключается ответ на вопрос: как 
столь простая, нежная и хрупкая жен-
щина смогла облечь в слова духовную 
силу узбекского народа, его способность 
к великим делам? 

Как смелый борец за равные права жен-
щин Востока она непрестанно говорила о 
сильных представительницах прекрасного 
пола - ученых, учителях и простых труже-
ницах. Вместе с тем любимый образ поэ-
тессы, проходящий через все творчество, - 
весна. Эти стихи овеяны особо трепетным 
чувством любви к человеку, природе. Для 
нее это образ, приносящий счастье, явля-

ющий собой пробуждение после долгого, 
холодного периода. 

 
Тоскую снова по весне,
Как этот куст, как эта почка.
Тоскую снова по весне
Душой, иссохшейся, как почва.

* * *
Весна! Устав от зимних снов,
От беспощадности суждений,
Хочу весенних легких слов,
Где безобидный свет без тени.

(«Тоскую снова по весне»)   

Данные строки особенной теплотой 
отзываются сегодня - в день рождения 
великой поэтессы, в первый день марта, 
когда вот-вот бело-розовыми лепестками 
зацветут миндаль, урюк и вишня, напол-
няя свежий воздух тонким ароматом дол-
гожданной весны. В эту пору каждый год 
преданные поклонники, истинные цени-
тели поэзии с большой радостью и вдох-
новением участвуют в посвященных ее 
жизни и творчеству литературно-художе-
ственных торжествах, вечерах поэзии с 
декламацией стихов, театрализованными 
сценками и выступлениями.

Зульфия - образец духовной силы, вер-
ности и самовыражения. Она не боялась 
высказывать правду и мнение тех, к кому 
не прислушивались в обществе того вре-
мени, выступая голосом миллионов людей, 
жаждущих свободы. Эта женщина оста-
вила глубокий след в истории как узбек-
ской, так и мировой поэзии. Ее талант, 
любовь к слову и непревзойденная способ-
ность передавать глубину человеческих 
чувств притягивают и воодушевляют мно-
гие поколения нашего народа. 

Зульфия Исроилова родилась 1 марта 
1915 года в Ташкенте в семье литейщика- 
кустаря. С раннего детства проявляла 

необыкновенную любовь к литературе, 
которую ей привила мать - интеллигент-
ная, мягкая и заботливая. Маленькой 
девочкой будущая поэтесса с упоением 
слушала рубаи и газели великих Лутфи, 
Навои, Бедиля, Физули, Нодиры и Зеби-
нисо. 

Позже в дневниках она поделится: уже 
тогда чувствовала в себе искру творчества, 
но скрывала ее от посторонних, опасаясь 
непонимания. Затем после учебы в жен-
ском педагогическом училище преодолела 
страх, стала делать первые шаги: работать 

в редакциях республиканских газет и жур-
налов, начала писать сама. 

Но даже тогда не могла и в самых сме-
лых мечтах представить, что станет одной 
из наиболее известных узбекских поэтесс. 

Зульфия вспоминала в автобиографии: 
все успехи оказались возможными во мно-
гом благодаря поддержке семьи. Родные - 
потомственные ремесленники и сталевары -  
не просто позволили выбрать собствен-
ный путь, следуя за мечтой, но и всячески 
поддерживали, гордились успехами, с удо-
вольствием слушали новые стихи, когда 

собирались за чашкой ароматного зеленого 
чая. 

Так, на протяжении всей жизни Зуль-
фия оставалась своим главным критиком, 
постоянно стремясь к новым вершинам. 
Она, усердно работая над слогом, окончила 
аспирантуру. При этом изучала классику 
мировой литературы, философию, осваи-
вала многообразные формы восточной поэ-
зии, а также переводила на узбекский язык 
Пушкина, Лермонтова, Некрасова и других 
великих поэтов. 

Так, с годами поэзия Зульфии обога-
щалась, переливаясь новыми красками, 
темами. И во многом благодаря ей в ХХ 
веке в отечественной школе появилась так 
называемая женская литературная тради-
ция. Это никаким образом не отразилось 
на характере воистину народной поэтессы. 
Сколько бы ни было написано восторжен-
ных отзывов на ее сборники, какие бы име-
нитые поэты ни писали писем, поздрав-
ляя с выходом нового тома, она в первую 
очередь оставалась собой: любила и под-
держивала супруга - талантливого поэта 
Хамида Алимджана, воспитывала детей, 
переживала за страну и сограждан. 

Ее дочь Хулькар Алимджанова в своих 
мемуарах рассказала некоторые истории, 
которые более всего характеризуют Зуль-
фию как простого и скромного человека. 
Так, во времена Второй мировой войны и 
блокады Ленинграда Узбекистан высту-

пил зеленой зоной в годы эвакуации.  
В результате здесь оказались в том числе 
многие мастера пера, среди которых и 
Анна Ахматова. Имя соотечественницы 
тогда уже было известно далеко за преде-
лами респуб лики. Анна Андреевна тоже 
восхищалась творчеством нашей поэтессы, 
приглашала ее в гости. Но Зульфия так и не 
решилась на встречу, постеснялась.

При этом беспокойное сердце не давало 
ей ни минуты покоя: было в пути, в поис-
ках нового. Как общественный деятель 
участвовала в мероприятиях по всей 
стране. Особенно любила бывать на встре-
чах и беседах с молодежью в вузах, шко-
лах, родном женском педагогическом учи-
лище. Стремилась таким образом передать 
знания, богатый жизненный опыт. 

Как признавалась сама Зульфия, поэт не 
может быть неискренен ни в творчестве, ни 
в повседневной жизни. Иначе читатель не 
поверит словам. В создании каждого сти-
хотворения особую роль играет сердце: 
дает кровь и жизнь каждой клетке произве-
дения. Вместе с тем текст требует отобра-
жения мечтаний и устремлений общества, 
его переживаний. Только тогда строки, 
возникшие на основе жизненных чувств, 
глубокой мысли и искренних эмоций, спо-
собны воодушевить аудиторию, превра-
титься в источник вдохновения. 

Потому каждый труд Зульфии - отдель-
ная история. Человек, знакомый хоть с 
одной работой народной поэтессы, легко 
отличит ее стиль от любого другого. Свет-
лые, полные любви и радости дни, моменты 
расставания, печали и грусти автобиогра-
фичны, рассказывают о жизни автора. 

Сабина Алимова.
«Правда Востока».

«Ждал мир весны, цветенья, 
тишины, меня…»

Не зря именно люди творчества чаще 
всего становятся для общества свое
образными проводниками духовности,  
а их талант и вдохновение служат на благо Отечеству.  
В полной мере данные слова относятся и к выдающейся 
узбекской поэтессе, произведения которой не утратили 
актуальности и сегодня. 

Проходят годы, и все яснее осознаешь, каким удивительным 
явлением в литературе была та, чье имя стало неотъемлемой 

частью художественного достояния нации. На ее огромном 
наследии выросло не одно поколение, которое приобщается  

к основам нравственности. Имя автора сегодня носят улица 
в Ташкенте, а также Государственная премия, лауре

атами которой стали сотни юных дарований  
наследниц ее неповторимого творчества.

1 марта - день рождения Зульфии

Партнерство
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С ВЫСОТЫ ПТИЧЬЕГО ПОЛЕТА
Хотите ярких впечатлений и экстрима? Вы точно не прой-

дете мимо современной канатной дороги, запущенной летом 
прошлого года. Это и аттракцион для туристов, и обществен-
ный транспорт, и смотровая площадка, и городская достопри-
мечательность, и экстремальное развлечение.

 
- Канатная дорога протяженностью 2101 метр 
построена с использованием самого современного 
оборудования, поставленного компанией Bartholеt 
Maschinenbau AG (Швейцария) на общую сумму 
6,72 млн евро. Иностранные специалисты провели 
и качественный монтаж, - говорит главный 
администратор ООО «Zomin» Ropeway Акбархужа 
Газиев. - Высота нижней станции - более 1961 
метра над уровнем моря, верхней - почти 2490 
метров. Переживать за исправность техники 
не придется: проведены необходимые тестовые 
испытания, чтобы обеспечить безопасность людей. 

Туристы с комфортом передвигаются в 36 современ-
ных кабинках, дизайн которых разработан знаменитым 
дизайн-бюро Porsche, в каждой - по восемь мест. Соблю-
дается необходимое по технике безопасности расстояние 
между кабинками - 141 метр. Максимальная пропускная 
способность (в одном направлении) - 1,2 тысячи человек 
в час. 

Кроме того, для создания дополнительных удобств мест-
ным и зарубежным туристам на территории нижней станции 
канатной дороги сдана в эксплуатацию крытая пятиэтажная 
автостоянка, рассчитанная на 365 машин. 

Свежий воздух, безусловно, нагоняет аппетит. На верхней 
станции канатной дороги посетители могут насладиться раз-
нообразным меню ресторана. Отменный вкус и высокое каче-
ство блюд национальной и европейской кухни заслуживают 
признания и высокой оценки.  

Туристов не оставят один на один ориентироваться в незна-
комой местности и продемонстрируют все достопримечатель-
ности: на 2-й станции канатной дороги вы можете пересесть 
на электроскутеры. Водители из числа местной молодежи 
отвезут вас в современный оздоровительный центр, кафе, 
ресторан, гостиницы, гостевые дома в стиле шале, к подвес-
ным мостам, а после увлекательной экскурсии доставят в пер-
воначальный пункт. 

СПА-ЦЕНТР:  
ОТДЫХ ДУШОЙ И ТЕЛОМ

На ваш взгляд, 1,7 тысячи квадратных метров - много или 
мало? Учитывая площадь наших жилых помещений, наверняка 
нам покажется это огромной территорией. А теперь представьте, 
что на ней расположен один только... оздоровительный центр 
Zomin Wellness! Какие же услуги предоставляет это колоссаль-
ное по масштабам учреждение?

В Zomin Wellness созданы необходимые условия для отдыха 
и оздоровления клиентов. Взгляд радует дизайн интерьера, раз-
работанный в современном стиле. Если вы ведете малоподвиж-
ный образ жизни, страдаете заболеваниями позвоночника, здесь 
придут на помощь мастера массажа, знающие все нюансы своей 
профессии.  

Полезно посетить соляную пещеру людям с заболеваниями 
дыхательной системы (соляные пары обладают муколитиче-
ским и противовоспалительным действием) и проблемами с 
кожей (микрочастички соли в воздухе способствуют очищению 
кожи).

Есть тут и турецкий хаммам - для получения опыта и втяги-
вания в банную культуру и для сердечников, русская баня - для 
бодрости, закаливания, улучшения состояния кожи и крово-
обращения, финская сауна - для любителей сухого жара и для 
лечения заболеваний опорно-двигательного аппарата, а также 
бассейны для взрослых и детей. Предусмотрены мужские и жен-
ские раздевалки, душевые кабины, туалеты, в том числе для лиц 
с инвалидностью.

Для любителей пассивного отдыха -  открытая терраса с шез-
лонгами и фитобар - небольшой островок релакса, где клиентам 
предлагают попробовать натуральные, а главное, полезные для 
здоровья напитки.  

Работа на территории центра кипит: продолжаются озелене-
ние и благоустройство зоны отдыха.

КОТТЕДЖИ В СТИЛЕ ШАЛЕ: 
ПОЧУВСТВУЙТЕ  

АЛЬПИЙСКИЙ КОЛОРИТ
Согласитесь, редко где можно на отдыхе остановиться не 

в простом домике, а в коттедже, построенном в стиле шале 
на основе европейских стандартов. Чем же так примечателен 
этот стиль,  который появился в глубокой древности во Фран-
ции? Естественность, красота, опрятный дизайн и неповтори-
мый интерьер - эти достоинства домов в стиле шале сделали 
их столь популярными в последнее время. Здесь вы можете 
ощутить настоящий альпийский колорит. На международном 
плато Суффа для местных и иностранных посетителей стро-
ятся 29 деревянных красивых и функциональных коттеджей 
в стиле шале. 

- На сегодня в двух таких коттеджах 
полностью завершены работы, в 13 - закончены 
кровельные и фасадные работы, полным ходом 
идет оформление интерьера, - отмечает 
сотрудник ООО «Gold Step Invest» Бобохон 
Эсонкулов. - В коттеджах, как говорится, 
есть где развернуться: общая площадь 
домиков в стиле шале - 110, 130 и 150 кв. м, 
в каждом три/четыре спальных места.

Наши коттеджи не уступают ни в чем своим заграничным 
«собратьям». Зимой в них работает система теплого пола, летом 
дарят прохладу кондиционеры. В каждом доме - душевые, ван-
ные, туалетные комнаты. Комнаты обставлены современной 

мебелью, имеются телевизоры. В общей столовой - холодильник, 
электропечь, посуда и шкафчики для ее хранения.  

Несомненно, отдых в таких домиках, прекрасная природа, 
чистый горный воздух будут способствовать быстрому восста-
новлению сил каждого гостя. 

УДОБНО РАЗМЕСТИТЬСЯ  
В ГОСТИНИЦЕ  

И С АППЕТИТОМ  
ПООБЕДАТЬ В РЕСТОРАНЕ

Безусловно, гостям нашей страны, да и местным туристам 
не захочется быстро покидать такое шикарное место. Задаетесь 
вопросом, где же разместиться и сытно пообедать/поужинать? 
Все продумано: вас встретят уютная гостиница Zominsoy и 
ресторан Bog’ishamol, расположенные в самой красивой локации 
одноименного городка.  

- Четырехэтажная гостиница Zominsoy сдана  
в эксплуатацию в октябре 2023 года, - рассказывает 
менеджер гостиницы Диёр Уринбоев. -  
Здесь одновременно могут разместиться  
86 человек в 41 номере (35 Twin-номеров  
с раздельными кроватями и шесть трехместных 
семейных номеров). Для любителей подышать 
свежим воздухом за чашечкой свежесваренного 
кофе на третьем и четвертом этажах имеются 
открытые террасы. Мы понимаем, что наши 
посетители заинтересованы в комфорте, поэтому 
предусмотрели все: деловые люди могут,  
не отрываясь от отдыха, провести переговоры 
в конференц-зале, спортсмены - поддерживать 
форму в фитнес-зале. А если захочется отведать 
блюда европейской и национальной кухни - 
посетить ресторан на 50 посадочных мест.   

Если же душа просит размаха и масштаба, загляните в ресто-
ран Bog’ishamol на 300 посадочных мест. Заведение пользуется 
огромной популярностью и у зааминцев, и у туристов, поэтому 
здесь редко можно найти свободный столик. Приветливые 
сотрудники всегда рады гостям. Десять квалифицированных 
поваров приготовят для вас великолепные яства восточной, евро-
пейской, турецкой и кавказской кухонь. Это идеальное место 
для фееричного проведения самого запоминающегося события в 
жизни каждого человека - свадьбы.

ВКУСНАЯ, СВЕЖАЯ  
ПРОДУКЦИЯ... И НЕ ТОЛЬКО!

Кто из нас не любит полакомиться свежими и ароматными 
фермерскими фруктами и овощами, только-только собранными 
с полей? Продегустировать вкуснейшую молочную продукцию - 
натуральный источник белка, жира, витаминов и минералов? А 
если мы скажем, что вдобавок ко всему перечисленному выше-
упомянутая продукция реализуется по вполне доступной цене? 

Вы уже предвкушаете покупки? Тогда вам точно стоит посе-
тить магазин Milliy Market, который начал свою работу на тер-
ритории махалли «Богишамол». Нужно отметить: это не просто 
маркет, а настоящий четырехэтажный особняк вкуса и развле-
чений! 

- В нашем торговом центре реализуем товары 
примерно ста наименований. Ассортимент - 
широчайший, - делится менеджер Milliy Market 
Хушвакт Бекмуродов. - Сельскохозяйственная 
продукция, молоко и молочные продукты 
поставляются к нам напрямую зааминскими 
фермерами и предпринимателями  
на основе заключенных с ними контрактов. 
Поэтому на прилавках всегда свежие овощи 
и фрукты, причем по доступной цене. 

Аромат свежей продукции вызывает просто бешеный аппе-
тит! Поэтому в маркете предусмотрена столовая на 300 мест, где 
вы сможете насладиться домашними блюдами, приготовлен-
ными из самых свежих ингредиентов. 

Вы пришли за покупками с детьми? Малышам не придется 
скучать: на первом этаже магазина для маленьких посетителей 
организована увлекательная игровая площадка, где дети могут 
вдоволь порезвиться на аттракционах. 

Совсем скоро наступит весна, а за ней незаметно подкра-
дется и наше жаркое лето. К чему мы клоним? Если вы наду-
мали посетить Milliy Market в знойную пору, к вашим услу-
гам - открытый бассейн во дворе. Здесь, как говорится, можно 
охладить свой пыл и насладиться чистой водой комфортной 
температуры.

Активным и энергичным юношам и девушкам тоже най-
дется, чем себя занять: в ближайшей перспективе на третьем и 
четвертом этажах маркета будет организован развлекательный 
центр для молодежи (боулинг, биллиард и не только). Все - для 
души!

Юлия Пушкарёва.
При содействии Пресс-службы АО «Узнацбанк».

КАНАТНАЯ ДОРОГА, СПА-ЦЕНТР, КАНАТНАЯ ДОРОГА, СПА-ЦЕНТР, 
ГОСТИНИЦА И НЕ ТОЛЬКО: ГОСТИНИЦА И НЕ ТОЛЬКО: 

УЗНАЦБАНК СОЗДАЕТ УЗНАЦБАНК СОЗДАЕТ 
ПРЕКРАСНЫЕ УСЛОВИЯ  ПРЕКРАСНЫЕ УСЛОВИЯ  

ДЛЯ ТУРИСТОВ В ЗААМИНЕДЛЯ ТУРИСТОВ В ЗААМИНЕ

ННикто не оспорит тот факт, что в настоящее время туризм  икто не оспорит тот факт, что в настоящее время туризм  
превратился в один из ведущих секторов мировой экономики.  превратился в один из ведущих секторов мировой экономики.  

Узбекистан обладает колоссальным потенциалом в данной сфере.  Узбекистан обладает колоссальным потенциалом в данной сфере.  
Под руководством главы государства пристальное внимание уделяется Под руководством главы государства пристальное внимание уделяется 
развитию индустрии. развитию индустрии. 

География зарубежных гостей широка: особой популярностью наша страна 
пользуется у жителей Германии, Франции, Италии, Южной Кореи, Японии, 
КНР, Малайзии, России, Индии. Любителей путешествий притягивают всемирно 
известные исторические памятники, современные города Узбекистана, неповто-
римая природа, вкуснейшая национальная кухня, а также непревзойденное госте-
приимство нашего народа.

АО «Национальный банк внешнеэкономической деятельности Республики 
Узбекистан» активно задействовано в реализации преобразований в сфере. Так, 
учреждение осуществляет грандиозную работу в целях претворения в жизнь 
Указа Президента «О мерах по созданию туристско-рекреационной зоны «Зомин» 
и международного всесезонного курорта» от 6 апреля 2021 года, а также эффек-
тивного использования имеющегося туристского потенциала горных местностей, 
создания благоприятных условий для субъектов предпринимательства, строи-
тельства международных всесезонных курортов, гостиничных комплексов, куль-
турно-оздоровительных, торгово-развлекательных и иных объектов туристской 

инфраструктуры, создания дополнительных рабочих мест в туристско-рекреаци-
онной зоне «Зомин», в частности на плато Суффа. 

Данный район расположен в Джизакской области на северном склоне западной 
части Туркестанского хребта Памиро-Алая, на турмаршруте между Самаркандом 
и Ташкентом. Благодаря не сравнимым по красоте горной природе и ландшафту, 
свежему воздуху, ароматизированному эфиром арчовых лесов, и богатым рекреа-
ционным ресурсам Заамин считается «узбекской Швейцарией».

Территория с уникальными особенностями и богатыми культурно-этнографи-
ческими ценностями изобилует красивой природой с чистым воздухом, богатым 
растительным и животным миром. В Зааминских горах расположено и множество 
природных и археологических памятников, мест поклонения. 

Если вы еще не побывали в ТРЗ «Зомин», у вас есть уникальный шанс восполь-
зоваться нашей виртуальной экскурсией. Мы расскажем вам об условиях, создан-
ных для вашего комфортного и увлекательного, а главное, оздоровительного вре-
мяпрепровождения в этой туристско-рекреационной зоне.

Безусловно, чтобы вообразить масштабы проектов, которые мы описали, нужно увидеть  Безусловно, чтобы вообразить масштабы проектов, которые мы описали, нужно увидеть  
их воочию. В нынешнее стремительное время мы так редко уделяем необходимое внимание их воочию. В нынешнее стремительное время мы так редко уделяем необходимое внимание 
своему внутреннему состоянию и здоровью. Возьмите планер и запишите в него:  своему внутреннему состоянию и здоровью. Возьмите планер и запишите в него:  
в ближайшей перспективе - поездка в ТРЗ «Зомин», дабы подарить релакс для души и тела.в ближайшей перспективе - поездка в ТРЗ «Зомин», дабы подарить релакс для души и тела.
Эта грандиозная инициатива, полностью спроектированная и профинансированная Узнацбанком, Эта грандиозная инициатива, полностью спроектированная и профинансированная Узнацбанком, 
подарит незабываемые впечатления. И вы точно захотите возвращаться сюда снова и снова!подарит незабываемые впечатления. И вы точно захотите возвращаться сюда снова и снова!


